

Prévention des risques de catastrophes :
Le PGCIT apporte son soutien au service de l'hydrologie et de la météo



Morou Amidou, Coordinateur PGCIT

Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC N°440 du 12 Mai 2015
Prix : 250F CFA

Nouvelle OPINION

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicité

Forum sur la déontologie organisé par l'OTM :

Les journalistes ont débattu sur la confraternité et l'identité de l'information

LE NOUVEL ÉLU FACE AUX SOLLICITUDES DE SON PEUPLE POUR

LE PROCHAIN QUINQUENNAT :

Un mandat de défi pour le Président Faure Gnassingbé

CÉLÉBRATION DE LA VICTOIRE DE FAURE GNASSINGBE :

Le MJPG manifeste sa joie pour le climat de démocratie apaisée au Togo

JOURNÉE INTERNATIONALE DES TRAVAILLEURS :

Les agents de la CEET ont fêté le 1er mai dans l'allégresse



Le DG Djétéli s'adressant au personnel

Contestation en vue de la victoire transparente de Faure pourtant saluée par tous :

Les Togolais se laisseront-ils à nouveau embarquer dans l'aventure des marches hebdomadaires ?



Jean-Pierre Fabre, candidat malheureux du CAP2015 à la présidentielle 2015

Après la proclamation définitive des résultats du scrutin présidentiel du 25 Avril 2015 et la prestation de serment par le président réélu, Faure Gnassingbé, il est clair que, le terrain est désormais balisé au chef de l'Etat pour mettre à profit son programme de société très alléchant pour les cinq années à venir. En dépit de tout ceci, le candidat de CAP 2015, M. Jean-Pierre Fabre et tout ce qui lui ressemble continue de réclamer mordicus leur soi-disant victoire...

Lire suite page 3

Élection présidentielle démocratique et sans violences au Togo:

Mention spéciale au ministre Yark et à la FOSEP



Le ministre Yark et les premiers responsables de la FOSEP 2015

NON À LA VIOLENCE



Chers soeurs et frères togolais,
L'élection n'est pas un moment
d'affrontements, de violence;
c'est un temps de débats
d'idées.

Evitons la violence sous toutes
ses formes avant, pendant et
après les élections.

Privilégions l'ouverture et la
tolérance.

Ceci est un message du
Ministère de l'administration territoriale, de la
décentralisation et des collectivités locales.

Élection présidentielle démocratique et sans violences au Togo:

Mention spéciale au ministre Yark et à la FOSEP

La présidentielle du 25 avril vient de faire son entrée dans l'histoire après la validation par la cour constitutionnelle des résultats proclamés par la Commission Électorale Nationale Indépendante (CENI). La panique générale organisée au cours du processus électoral, a créé beaucoup plus de frousses que de mal. Les violences électorales prophétisées ici et là n'ont finalement pu avoir lieu même si quelques partisans du masochisme politique ont tenté de troubler la fête électorale au bout du tunnel.

Une élection apaisée grâce à la FOSEP

La bataille n'a pas été du tout aisée. Au moment où l'autorité se décarcassait dans tous les sens pour appeler les Togolais à une élection sans violence, il se formait dans d'autres camps des partisans de l'apocalypse qui faisaient feu de tout bois, remuaient ciel et terre pour préparer les esprits à la violence. Les arguments et stratégies pour inciter de façon implicite les populations à la violence n'ont pas manqué à ceux qui ont eu pour rôle de tirer



Le ministre Yark et les premiers responsables de la FOSEP 2015

de façon exagérée la sonnette d'alarme. Pour prouver que la violence postélectorale était pratiquement inévitable, il a été évoqué des prétextes relatifs aux réformes avant les élections, à l'audit du fichier électoral, au spécimen du bulletin de vote. Aucun point de désaccord entre les acteurs impliqués dans le processus électoral n'a été épargné dans l'artillerie déployée pour implorer l'esprit de la violence si jamais le processus électoral n'était pas suspendu séance tenante.

Mais malgré toutes ces entraves, le monde entier a pu se rendre compte que la présidentielle du 25 avril s'est déroulée dans la transparence totale, sans drame,

et cette élection apaisée bien réussie est à mettre au prime abord à l'actif de la Force Opération Sécurité Élection Présidentielle 2015 (FOSEP 2015).

En effet, rendue publique le jeudi 16 mars dernier par décret présidentiel, la FOSEP 2015 a eu le mérite de faire du Togo un pays qui a définitivement rompu avec les élections émaillées d'actes de violence. L'hommage est à rendre plus particulièrement au Ministre Yark Damehane qui a su depuis 2010 en sa qualité de Directeur Général de la Gendarmerie et aujourd'hui, ministre de la sécurité, imprimer à la FOSEP cette marque de pro-

fessionnalisme. Considéré dans un passé lointain comme un pays où aucune élection apaisée n'est possible, le Togo devient aujourd'hui le tout premier pays de la sous-région d'où on peut tirer des expériences en matière des forces chargées de la sécurité des élections.

Les premiers responsables de la FOSEP dont le ministre de la Sécurité ont bien fait de confier une mission bien précise à la FOSEP, celle " d'assurer l'ordre et la sécurité de toute l'élection présidentielle, de garantir sur toute l'étendue du territoire nationale la sécurité, notamment la libre circulation des personnes et des biens et préserver l'ordre public pendant toutes les phases du processus de l'élection présidentielle d'avril 2015, en particulier la révision des listes électorales, la période de la campagne, les opérations de vote et du dépouillement, de même que la proclamation des résultats".

Déjà le 24 avril 2015, la veille du scrutin, la FOSEP dans son bilan à mi-parcours a rendu publique près d'une trentaine de

cas de violences étouffées dans l'œuf grâce au savoir-faire et à l'expérience des forces de l'ordre déployées sur le terrain. Les éléments de la FOSEP aussi bien que l'autorité compétente est à saluer quant à la mission bien accomplie tout le long du processus électoral. La neutralité de la FOSEP durant toute la période électorale vient elle aussi démontrer le sens de professionnalisme et de maturité politique dont les éléments de cette force spéciale ont fait preuve.

Comparativement aux années précédentes et malgré toutes les entraves créées ici et là, on est en droit d'affirmer que l'élection apaisée prônée par tous, a été un succès pour le bonheur de tous les Togolais.

Il faut également reconnaître le rôle déterminant joué par le ministre de l'administration territoriale et des collectivités locales qui a sillonné plusieurs localités du pays et de la capitale en particulier pour appeler avec insistance à une élection sans violence.

N.O.

Contestation en vue de la victoire transparente de Faure pourtant saluée par tous :

Les Togolais se laisseront-ils à nouveau embarquer dans l'aventure des marches hebdomadaires ?

Après la proclamation définitive des résultats du scrutin présidentiel du 25 Avril 2015 et la prestation de serment par le président réel, Faure Gnassingbé, il est clair que, le terrain est désormais balisé au chef de l'Etat pour mettre à profit son programme de société très alléchant pour les cinq années à venir. En dépit de tout ceci, le candidat de CAP 2015, M. Jean-Pierre Fabre et tout ce qui lui ressemble continue de réclamer mordicus leur soi-disant victoire.

Le Samedi dernier à Lomé lors d'un meeting annoncé tambour battant, comme à leur habitude, ils ont trouvé matière à polémiquer sur les résultats de la présidentielle avalisés par la cour constitutionnelle. Le candidat de CAP 2015 et ses congénères, dans un communiqué demandent expressément à la SG de la Francophonie d'intercéder auprès du gouvernement Togolais pour que l'on refasse les décomptes des bulletins de certains bureaux de vote jugés hypothétiques. Cap 2015 est convaincu de la victoire de son candidat à telle enseigne que les partis qui le composent, pensent que, si cette opération venait à prendre corps, il ne fait l'ombre d'aucun doute que Fabre gagnera. Ce regroupement, va,



Jean-Pierre Fabre, candidat malheureux du CAP2015 à la présidentielle 2015

jusqu'à imposer un délai de deux semaines pour la reprise des décomptes, faute de quoi, il prendra ses responsabilités.

Cette exigence de CAP2015 est pourtant curieuse aux yeux de tous ceux qui suivent l'actualité politique au Togo. Depuis le début du processus, ce groupement de partis a érigé des contestations tous azimuts. Mais c'est avec consensus qu'ils ont accepté la consolidation du fichier électoral pour se rendre à l'élection.

Il est donc difficile de comprendre la véritable motivation

de Jean-Pierre Fabre qui réclame aujourd'hui un simulacre de victoire. N'a-t-il pas assez exprimé son sentiment de satisfecit avant le scrutin ? Que cherche-t-il réellement ?

Une chose est claire, ceux qui accepteront de suivre aveuglément Jean-Pierre Fabre sont avertis qu'ils auront à se tailler de nouvelles chaussures pour supporter les marches hebdomadaires du CAP2015.

Au regard de tout ce qui précède, il faut avoir l'honnêteté de reconnaître que cette requête formulée à l'endroit de l'OIF pour

réclamer leur simulacre de victoire n'est qu'une comédie de mauvais goût. L'ensemble de la communauté internationale y compris l'Organisation Internationale de la Francophonie a reconnu la transparence du scrutin et saluer avec déférence le nouvel élu. Les états d'âmes de Jean-Pierre Fabre et comparse ne peuvent aucunement avoir une ascendance sur la crédibilité du scrutin présidentiel du 25 Avril 2015.

Au lieu de reconnaître sportivement la victoire de son adversaire qui vient de prêter serment avec une certaine élégance, les contestataires larvaires pensent et soutiennent encore que l'élection a été frauduleuse.

L'immaturation politique de Fabre prouve à suffisance qu'il lui serait difficile, voire impossible de diriger ce pays. Le Togo dispose des institutions impliquées dans l'organisation des élections dont la cour constitutionnelle qui se trouve en amont et aval de la crédibilité d'un scrutin pluraliste.

C'est devant celle-ci que tous les recours sont adressés en cas de contestation des résultats. Mais, le candidat de Cap 2015 n'a formulé aucune requête auprès de celle-ci, arguant qu'elle est sous les bottes du régime en place. Ce que Cap 2015 feigne

ignorer, c'est que, lorsqu'il a remplacé ses représentants à la CENI, c'est devant cette même cour qu'ils ont eu à prêter serment. Les menaces proférées par Fabre pour "récupérer sa victoire" n'est qu'un canular quand on sait que, avec ses militants, ils auront à battre le pavé sans gain de cause.

En fait c'est du déjà vu au Togo. De quelle marge de manœuvre disposent Fabre et ses partis embastillés pour faire plier l'OIF qui a déjà félicité le président Faure pour sa brillante réélection ? La question reste posée. Mais toujours est-il que, la réélection du président Faure a été déjà validée par la cour constitutionnelle et saluée par la communauté internationale.

Fabre et les siens devraient rendre toute leur civilité au président élu, accepter dans un fair-play, leur échec cuisant pour l'intérêt du peuple togolais.

Au demeurant, les Togolais ne sont pas naïfs et sont conscients de tous les moyens de transparence et d'équité mis en jeu dans l'organisation de ce scrutin pour se laisser embarquer à nouveau dans les marches hebdomadaires sans issue?

El Hadj Arimiyao

Réactions du NET face à la réélection du président Faure :

Gerry Taama reconnaît sportivement la transparence du scrutin

Les réactions ne cessent de fuser de partout après la victoire du président Faure Gnassingbé au scrutin présidentiel du 25 Avril dernier. La dernière réaction en date est celle du candidat du NET M. Gerry Komandega Taama.

Sur les antennes d'un confrère de la place, le plus jeune des candidats à cette échéance a estimé que, les résultats proclamés par la CENI le 28 Avril et validés par la cour constitutionnelle le 03 Mai, ne souffrent d'aucune contestation. Le NET comme tous les autres candidats en lice avaient des

délégués dans les bureaux de vote pour les représenter. Fort de ce constat, le président national du NET (Nouvel Engagement Togolais) s'est exprimé dans un fairplay qui dénote de sa maturité politique.

"Entre les Procès Verbaux obtenus par nos délégués et les résultats publiés par l'institution chargée d'organiser les élections, il n'y a pas assez grande différence" avait-il reconnu lors de sa dernière sortie médiatique.

Mais, cette déclaration du candidat du NET, loin de faire l'assentiment des autres, suscite plutôt

des remous au sein du groupe contestataire qu'est le CAP 2015 qui est toujours sur la sonnette de réclamer la "victoire volée" comme les membres l'estiment.

Pour CAP 2015, le scrutin est entaché de nombreuses fraudes. Tout compte fait, chacun est libre de donner son appréciation face aux résultats de la CENI.

Toujours est-il que dans le camp du NET, il ne fait l'ombre d'aucun doute que, le président Faure Gnassingbé a été réélu avec une majorité écrasante.

Alassani



Geery Komandega Taama, Candidat malheureux du NET à la présidentielle 2015

Le nouvel élu face aux sollicitudes de son peuple pour le prochain quinquennat :

Un mandat de défi pour le Président Faure Gnassingbé

Le peuple togolais a renouvelé sa confiance au Chef de l'Etat Faure Essozimna Gnassingbé lors du scrutin présidentiel du 25 avril dernier. Ce qui permet au Président de la république de briguer un troisième mandat. Depuis 10 ans, M. Faure Gnassingbé s'est lancé dans un vaste chantier pour sortir le Togo de son état de "Pays Pauvre Très Endetté" et partant de cela, offrir de meilleures conditions de vie et de travail à tous les togolais. Certains analystes pensaient au départ que rien de tout ce que le jeune Président envisageait ne pouvait être réalisé. Mais le courage et la volonté du Chef de l'Etat l'ont poussé à réussir là où personne ne l'attendait pas.



Faure Essozimna GNASSINGBE, Président réélu du Togo

La liste des différentes réalisations étant assez longue, on ne citera que celles intervenues durant ces trois dernières années. On parlera notamment de l'adduction en eau potable dans trois préfectures où des populations subissaient des corvées avant d'avoir cette denrée rare. Il s'agit bien évidemment des préfectures du Moyen-Mono, de l'Est-Mono et de Danyi. Le coût de ces réalisations s'élève à plus de trois milliards de FCFA, et les travaux sont presque à la fin.

On peut citer également la réhabilitation et la modernisation du réseau routier qui permet la fluidité du commerce et le désenclavement de certaines zones agricoles ; la gratuité de la césarienne ; l'accès aux couches vulnérables des micros crédits ; la valorisation du secteur informel, l'électrification de certaines localités et l'éclairage de la ville de

Lomé.

Ces quelques exemples poussent les togolais à comprendre que le programme de société élaboré par le Chef de l'Etat en 2005 n'était ni irréaliste ni un trompe œil. Les choses avancent aussi plus vite que l'on pouvait imaginer. En 10 ans le Togo a pu rattraper beaucoup de retard et constitue un pays d'attraction des investisseurs nationaux et internationaux.

Les togolais en réalisant M. Faure Gnassingbé, attendent de lui de nouvelles réalisations et l'achèvement des chantiers qu'il a entamés dans presque tous les secteurs socioéconomiques. Le Chef de l'Etat doit relever ce défi à tout prix, vue les attentes des populations et les réclamations qui fusent de partout pour l'amélioration des conditions de vie et de travail des fonctionnaires. Le champ est assez vaste et truffé

d'embûches pour le nouvel élu. Il faut forcément le nettoyer et aucune partie ne doit être négligée même si on est d'accord qu'on ne peut pas tout faire au même moment. Le peuple togolais a donc dit oui au Président Faure ; mais il attend encore beaucoup plus de lui.

Les Togolais savent apprécier les choses à leur juste valeur. Ils attendent fermement que le chef de l'Etat mette à profit ce quinquennat pour la réalisation des différentes promesses qui leur ont été faites lors des campagnes électorales. Ce oui accordé à Faure par l'électorat, résulte forcément des différentes réalisations déjà opérées, et du fait que le candidat du parti UNIR soit qualifié d'homme de parole.

Le Président Faure face au chômage

Le chômage est un véritable

casse-tête chinois pour les Togolais en général et la jeunesse en particulier. Nombreux sont les jeunes diplômés qui sortent des universités sans toute fois trouver un travail décent. Les artisans ne sont pas à l'abri et se battent pour espérer ouvrir un atelier. Les efforts sont consentis dans ce sens pour éradiquer le phénomène avec la mise en place du PROVO-NAT et de l'ANPE par l'entremise du ministère du Développement à la base. Cependant, le président de la république doit encore explorer ce chantier pour sortir la jeunesse de la précarité.

Aujourd'hui, bien que l'Etat Togolais encourage l'initiative privée, la mayonnaise tarde à prendre. La cause principale reste le manque de moyens financiers. La seconde raison, c'est que cette notion n'est pas introduite dans les programmes scolaires depuis le bas âge pour permettre aux jeunes de s'en approprier. Au Togo, les jeunes ont cet entendement d'aller à l'école pour obtenir un diplôme et travailler dans la fonction publique. Les fonctionnaires de l'Etat ont été toujours une référence pour les Togolais en quête du bien-être.

Ce qui n'est pas visiblement difficile pour le président Faure qui a déjà fait ses preuves dans plusieurs secteurs. Les cinq ans à venir ne seront pas du tout repos pour le chef de l'Etat qui doit prendre le taureau par les cornes se plancher davantage sur le problème latent du chômage des jeunes. Le prochain gouvernement aura beaucoup à faire pour rester dans la vision de M. Faure Gnassingbé qui entend hisser

notre pays vers de développement durable.

Rien n'est à mettre de côté ; tout est priorité pour le nouvel élu qui doit mobiliser les ressources nécessaires pour la création d'emplois des jeunes diplômés. La priorité pour le gouvernement d'introduire des programmes d'entrepreneuriat privé à l'école serait une panacée pour résorber tant soit peu le chômage des jeunes.

Le chef de l'Etat doit relever ce défi et c'est le Togo tout entier qui gagnera et lui sera reconnaissant pour toujours.

Pierre POULI

Nouvelle OPINION

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité
Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC
Siège: Adidoadin, PAvée prolongé, 2ème carré après Pharmacie Le Galien

Directeur de Publication:

El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
 Cel:91 36 37 55
 jeantchagnao@yahoo.fr

Secrétariat de la Rédaction:

Agbékponou Junior

Rédacteurs :

Tchagnao
 El Hadj Arimiyao
 Agbékponou Junior
 Ramzad
 Maroine Tchagnao
 Pierre Pouli

Imprimerie:

La Colombe

Tirage :

2.000 exemplaires

Célébration de la victoire de Faure GNASSINGBE :

Le MJPG manifeste sa joie pour le climat de démocratie apaisée au Togo

Depuis la confirmation de la victoire de Faure GNASSINGBE candidat du parti Union pour la République (UNIR) au scrutin présidentiel du 25 avril dernier par la Cour Constitutionnelle, et après sa prestation de serment le 04 mai 2014, les militants et sympathisants de ce parti continuent de célébrer leur victoire. C'est dans ce cadre festif que les membres du MJPG se sont retrouvés en famille le samedi 09 mai dernier sur le terrain de Cerfer à Lomé pour exprimer une fois encore leur joie et manifester leur attachement à la politique de paix et de réconciliation du président Faure. Le MJPG a salué éga-

lement le climat de paix qui a régné durant tout le processus électoral.

Globalement jugée satisfaisante par bon nombre d'observateurs nationaux et internationaux, l'élection présidentielle du 25 avril dernier s'est déroulée dans un climat de paix, de compréhension et de respect mutuel, contrairement à cette inquiétude qui se lisait dans le visage des Togolais avant le jour du scrutin. C'est dans ce contexte que se situe cette réjouissance du MJPG qui n'est pas seulement pour la victoire de son candidat mais pour ce climat



Vue partielle des militants et sympathisants MJPG



Les premiers responsables de la MJPG

de démocratie apaisée qui fait grandir le Togo.

Pour le porte-parole du MJPG M. Agbessi Kossi, c'est un défi qui était tellement grand, mais que le peuple Togolais a su relever. Pour lui, cette paix qui a prévalu tout au long du processus électoral du 25 avril dernier doit être préservée.

En cela le MJPG a saisi cette opportunité pour inviter certains leaders de l'opposition qui peinent toujours à s'adapter aux

règles et aux exigences de la démocratie à se contenir et à accompagner cette politique de paix voulue par tous.

Selon lui, lorsqu'on est démocrate, on ne triche pas avec les lois et on ne cherche pas à imposer sa loi.

Dans tous les cas, en ce qui concerne le MJPG, la page de l'élection est maintenant tournée et que c'est le moment opportun de penser à accompagner le Président élu dans sa mission. M.

Agbessi n'a pas manqué de citer certains propos du Président Faure GNASSINGBE : " Nous n'avons pas une minute à perdre. Très rapidement, nous devons nous retrouver, au-delà des clivages politiques, resserrer nos liens afin de relever ensemble, les nombreux défis qui portent nos légitimes ambitions pour un Togo moderne, prospère, réconcilié avec lui-même et respecté du reste du monde ".

Elom

Forum sur la déontologie organisé par l'OTM :

Les journalistes ont débattu sur la confraternité et l'identité de l'information

Le siège de l'OTM a prêté son cadre le 08 Mai dernier pour la tenue d'un forum sur l'éthique et la déontologie du journaliste Togolais. Huitième du genre depuis le déclenchement du processus électoral, ce forum a été organisé par l'Observatoire Togolais des Médias (OTM). Deux communications sur les thématiques de la confraternité et l'identité de l'information ont meublé les discussions.

La première communication qui portait sur la confraternité a été développée par Lawson-Drackey Daniel, journaliste et consultant en communication. Pour le conférencier qui s'est basé sur l'article 16 du code de déontologie des journalistes du Togo, le journaliste est appelé à entretenir la confraternité en se réservant d'utiliser les colonnes ou les



La table lors de la rencontre

antennes pour régler des comptes à ses confrères.

Il a cependant déploré que sur le paysage médiatique togolais, les journalistes n'entretiennent malheureusement pas cette confraternité. Des querelles d'hommes prennent le dessus et l'on assiste le plus souvent à des

injures qui ne font pas honneur à notre profession. Il a également cité l'exemple du RD- Congo et de la Belgique pour expliquer à l'assistance que, ces dérapages existent partout. Mais à la lumière de ces constats, Lawson-Drackey Daniel a proposé quelques approches de solution

pour renforcer la confraternité des journalistes Togolais.

Il s'agit entre autres de rétablir des soirées récréatives incluant toutes les organisations de presse, d'initier chaque année des tournois et organiser une véritable nuit des communicateurs pour primer les meilleurs journalistes de l'année.

Il s'est aussi inspiré du Burkina Faso pour proposer une soirée interprofessionnelle des rédactions.

La deuxième communication qui portait sur l'identité de l'information a été développée par le président de l'OTM, le confrère Augustin Sizing. Celui-ci, s'est de prime abord inspiré du philosophe Blaise Pascal qui disait " Vérité en deçà des Pyrénées erreur au-delà " pour expliquer aux journalistes l'utilité de l'identité de l'information.

Il s'est appesanti sur certaines informations que les médias prennent le luxe de publier sans chercher en amont à vérifier la véracité des faits.

Pour le président de l'OTM, les informations que nous prenons sur les sites ne sont pas toutes vérifiées. Le journaliste est donc appelé à prendre ses responsabilités en cherchant l'identité de ces informations avant de les publier.

Il a aussi évoqué la problématique de faux direct et l'archivage des images. C'est dans un débat enrichissant que les participants à ce forum ont échangé en restant convaincus qu'il faut renforcer nos capacités et notre confraternité car nous avons en aucun un métier qui est celui du journalisme.

Antarou

Journée Internationale des travailleurs :

Les agents de la CEET ont fêté le 1er mai dans l'allégresse

La célébration de la journée internationale des travailleurs a été marquée par une grande réjouissance au niveau de la Compagnie Energie Electrique du Togo(CEET) le 1er mai dernier. Cette célébration a été couplée de remise de diplômes d'honneur à 16 agents qui ont eu à servir la compagnie durant plus de 25 ans. Etaient présents à cette cérémonie solennelle, le Directeur Général M. Gtrandé Djétéli, quelques membres du conseil d'administration ainsi que les responsables des syndicats.

Pour cette année, la CEET n'a pas fait les choses à moitié car, des artistes de la chanson Togolaise étaient aussi de la partie. Placée sous le thème " le 1er mai n'est pas seulement une journée de fête des travailleurs, mais aussi et surtout celle de lutte contre toutes formes d'austérité ", cette fête a permis aux travailleurs de la CEET de présenter le cahier de charge au premier responsable de ladite compagnie.

Des doléances qui comportent



Vue partielle des agents de la CEET

entre autres, la suppression de la prise en charge des dépenses de Contour Global, l'adoption du projet de statu particulier des agents, l'intégration de tous les contractuels, le renforcement de l'effectif, ainsi que la mise en place d'un cadre de dialogue social.

M. Gtrandé Djétéli Directeur Général de la Compagnie Energie Electrique du Togo, après

avoir reçu le cahier de charge, a promis de transmettre ces doléances à qui de droit. Pour les 16 agents qui ont été honorés par la compagnie, à travers leur sens de dévouement et de loyauté, le DG n'a pas manqué de saluer leur courage, leur abnégation et leur endurance pour le bon rayonnement de la compagnie. Il a estimé que c'est à travers ce geste que ces travailleurs peuvent se faire

progresser étant donné que les diplômes sont faits pour valoriser les ressources Humaines. C'est dans l'ambiance et la concorde que les agents de la CEET tous en tenue à l'effigie de leur compagnie ont célébré cette fête de 1er Mai en restant convaincu de la prise en charge de leurs doléances et en espérant se départir des charges de contour global.

Kodjovi



Le DG de la CEET, DR Gtrandé Djétéli, lors de son allocution

Assemblée et conférence du district 9102 du Rotary International :

Le Benin, le Niger, le Ghana et le Togo toujours solidaires pour faire rayonner le Rotary dans le monde

L'hôtel Eda Oba a abrité le vendredi 08 mai dernier la deuxième assemblée et conférence du District 9102 du Rotary International. L'objectif était pour les membres de ce club de se retrouver entre amis et entre district pour faire le point de leurs différentes activités et de se projeter sur l'avenir. Ouverte par M. Kwesi Séléagodji AHOOMEY-ZUNU, premier ministre Togolais, cette cérémonie a été présidée par l'ancien Gouverneur Hilaire LOCOH DONOU du Togo. Etaient également présents, le représentant du président international Gary Huang, l'ancien Gouverneur Philippe Jean de la France, les membres du gouvernement et ceux des Rotary clubs.



Photo de famille des participants

qui sont solidaires et qui mettent leurs compétences au service des causes humanitaires les plus pressantes.

De nos jours, avec leurs membres qui sont présents à travers le monde dans plus de deux cents pays, ils arrivent à travailler avec détermination dans le but d'améliorer le quotidien des populations et de venir en aide aux familles défavorisées. Servir l'humanité reste un acte noble pour

Rotary International qui a pris l'engagement de donner autant de temps, d'énergie, de moyens matériels et financiers pour venir en aide aux populations les plus vulnérables.

Très admiratif devant cette disponibilité et cet engagement dont font les membres de ce club, le PM AHOOMEY-ZUNU affirme que " c'est en cela que notre pays le Togo, apprécie à sa juste valeur l'impact mondial et local

des actions initiées par le Rotary dans le cadre de la promotion de la paix, la lutte contre les maladies, l'accès à l'eau potable, la santé de la mère et de l'enfant, bref le développement économique et social en général ". Avec un accent très particulier, il n'a pas manqué de saluer l'action majeure que Rotary a eu à faire dans la lutte contre la poliomyélite dans le monde.

Pour AHOOMEY-ZUNU, c'est grâce à leur engagement aux côtés des Etats et des partenaires internationaux tels que l'OMS, l'UNICEF, le Centre Américain pour le Contrôle et la prévention

des Maladies, la Fondation Bill et Melinda Gates que le nombre de cas de poliomyélite a chuté de 99%.

Toutes ces actions de proximité qu'entreprennent quotidiennement les clubs Rotary auprès des populations vulnérables ont été saluées par le Chef du Gouvernement Togolais qui reste convaincu que ce sont des actions qui cadrent parfaitement avec leur priorité dans les divers secteurs de développement, notamment en matière d'éducation, de santé, de paix et de résolution des conflits.

Agbé

Lisez chaque Lundi votre journal Nouvelle Opinion Pour toute publicité, contactez le 91 36 37 55

Prévention des risques de catastrophes : Le PGCIT apporte son soutien au service de l'hydrologie et de la météo

Pour limiter l'impact croissant de catastrophes naturelles, le gouvernement togolais avec l'appui des partenaires Techniques et financiers a élaboré et mis en œuvre depuis 2007, une plateforme de réduction des risques de catastrophes. C'est dans ce cadre, qu'un document d'opérationnalisation du système d'alerte précoce sur les inondations au Togo a été validé le 30 septembre 2014 à Lomé puis lancé le 20 mars dernier.



Photo de famille des acteurs du PGCIT

Après la réalisation de plusieurs études dans les régions des Plateaux, Centrale, Kara et Savanes, la coordination du PGCIT a présenté le jeudi 07 mai dernier au Ministère de l'Environnement et des Ressources Forestières, les résultats de leur travail. Ce sont des résultats qui permettront dans les jours avenir, de bien identifier et de bien quantifier les différents besoins météorologiques et hydrologiques.

Entre 2007 et 2010, des inondations les plus dévastatrices consécutives à des pluies diluviennes, ont affecté plusieurs zones du territoire national. Face à toutes ces catastrophes qui sont deve-

nues récurrentes, le gouvernement sous l'impulsion du Chef de l'Etat a développé un plan d'action axé sur la gestion des urgences qui a prioritairement pris en compte les actions humanitaires.

Aujourd'hui, un nouveau palier est entrain d'être franchi dans la résolution de ce problème qui représente une menace constante sur la vie et les moyens de subsistance des populations, et qui fait aussi retarder le progrès socio-économique en plongeant des milliers de populations dans une pauvreté extrême.

Avec la mise sur pied du Système d'Alerte Précoce (SAP) et

la publication de ces études qui ont été réalisées dans les Plateaux, Centrale, Kara et Savanes, les acteurs vont faire la réalisation de l'état des lieux des besoins hydrauliques et météorologiques, surtout que les catastrophes auxquelles le Togo fait face sont essentiellement d'ordre hydro météorologiques.

Ainsi toutes les communautés seront alertées sur les événements d'inondation possible avenir et pourront prendre des mesures appropriées pour se protéger.

Pour le représentant du ministre de l'Environnement et des Ressources Forestières, c'est le lieu



Morou Amidou, Cordonnateur du PGCIT

de réitérer une fois encore au nom du gouvernement togolais ses sincères remerciements et sa profonde gratitude à l'ensemble des partenaires techniques et financiers pour l'appui multiforme qu'ils ne cessent d'apporter dans le redressement et dans la reconstruction du pays.

Pour terminer, il a invité les

acteurs des services nationaux en charge de l'hydrologie, de la météorologie ainsi que de la croix rouge Togolaise à une franche collaboration pour mieux limiter l'impact des catastrophes qui demeurent un obstacle majeur au développement durable.

JUNIOR

BURUNDI : Manifestation de femmes dans le centre-ville de Bujumbura

Au Burundi, vingt-quatre heures après l'injonction du pouvoir burundais d'arrêter immédiatement ce qu'il appelle " l'insurrection " contre la candidature du président Pierre Nkurunziza à un troisième mandat, quelque 200 femmes sont descendues dans la rue ce dimanche 10 mai, le matin, dans le centre de Bujumbura. Depuis le début de la contestation, c'est la première manifestation dans le centre-ville de la capitale.

Nous avons vu des policiers sortir des grenades de gaz lacrymogène et ne pas oser les lancer sur ces femmes qui chantaient pour la paix.

" Nous sommes là contre le 3e mandat "

" Nous sommes les mères. Ce sont nos enfants qui sont tués. Ce sont nos enfants qui sont en prison. Nous sommes là pour le respect des droits humains. Nous sommes là contre le troisième mandat ", scandaient-elles

SPORT : La 24ème édition du Tour Cycliste International du Togo officiellement lancée

C'est parti pour la 24ème édition du Tour Cycliste International du Togo. La compétition reine du Togo a démarré hier 11 mai et prendra fin le 17 mai 2015.

L'information avait été annoncée ce jeudi 07 mai par Francis DUCREUX, Directeur de Sport Pub International, principal organisateur du tour du Togo qui avait à ses côtés Anani ASSIONGBON, président de la Fédération Togolaise de Cyclisme et les principaux partenaires.

Devant un parterre de la presse nationale et internationale dont RFI et CANAL+, le programme de cette 24ème édition a été décliné.

Les coureurs vont parcourir huit (8) étapes sur une distance totale de 698,8 km et une distance totale de transbordement de 817,7km.

La compétition a belle et bien débuté ce 11 mai 2015 avec l'étape Lomé - Atakpamé (145km), Sotouboua - Pya (137km) qui fait partie de la grande innovation du tour de cette année, pya, le village natal de feu Gnassingbé Eyadema pour " honorer sa mémoire " selon le promoteur. La troisième étape va emmener les



La table au lancement de la 24ème édition du tour cycliste du Togo

coureurs de Niamtougou à Bassar (103km) puis Sokodé-Kaboli (75,5km) et Tchamba - Sotouboua (84km).

L'une des grandes innovations est l'étape Kpalimé-Danyi (45,5km), une étape patronnée par XXL de la Brasserie BB Lomé, l'un des sponsors privilégiés du Tour du Togo.

Les coureurs vont aborder le dernier virage Asahoun - Lomé, parrainé par Togo-Terminal de Charles Gafan, un ancien cycliste international et enfin la huitième et dernière étape Lomé-Lomé sponsorisé par le leader TOGO-

CEL qui habille le maillot jaune du Tour.

L'évènement est accompagné par plusieurs partenaires dont TOGOCEL- CECO GROUP - LA BRASSERIE BB (CASTEL BEER et XXL) - TOGO TERMINAL - PORT AUTONOME DE LOME - BIC - SOGEA - SATOM - HOTEL LAGUNE NAPOLEON - AIR FRANCE et les Medias Partenaires

78 cyclistes de 13 équipes et venant de dix (10) pays prennent part à cette 24ème édition du Tour Cycliste international du Togo.

Lomécite



Face-à-face entre forces de l'ordre et manifestants dans la capitale

Les femmes, ce matin, sont fières. Nous avons interrogé une femme qui se prenait dans les bras avec une autre : " Nous sommes les premières à être arrivées en centre-ville. La police n'a pas osé intervenir, c'est la preuve que même les fous respectent les femmes ", nous disait-elle, ce matin.

Elles ont défilé d'abord sur la place de l'Indépendance. Là, elles ont été stoppées par la police et ont été cantonnées devant le ministère de l'Intérieur pendant à peu près trente minutes. Puis, elles ont décidé de marcher, bravant les cordons de policiers.

Toutes ces femmes ont ensuite rejoint d'autres groupes. A Bujumbura, nous avons ainsi assisté à des situations incroyables où il y avait des cordons de police qui bloquaient ces femmes et qui les empêchaient de se rejoindre. Puis, elles se mettaient à courir pour se rejoindre sans que la police n'ose intervenir.

En fin de matinée de ce samedi, elles ont commencé à se disperser petit à petit en se prenant dans les bras, en pleurant aussi pour certaines. Elles sont heureuses aujourd'hui d'avoir réussi là où les hommes ont échoué.

Rfi.fr

TOGO CELLULAIRE



OFFRE INTERNET 3G

POUR LES LIGNES EN PRÉPAIEMENT

Avec la 3G de Togo Cellulaire, vous pouvez accéder à Internet à un débit plus rapide (jusqu'à 1.8Mbits/s) pour l'utilisation de vos applications, télécharger des emails, des fichiers, des photos, interconnecter des terminaux communicants (GPS, TPE, etc.) ou des sites distants, etc.

Conditions d'accès

- Disposer d'un terminal compatible (Smartphone, tablette ou modem 3G),
- Souscrire au service 3G,
- Souscrire à un des forfaits 3G.

Tarifs forfaits 3G prépayés

Nom du forfait	Forfait 1 Jour	Forfait 1 Jour	Forfait 1 Semaine	Forfait 1 Mois	Forfait 1 Mois	Forfait 1 Mois	Forfait 3 Mois
Volume	20 Mo	80 Mo	300 Mo	1 Go	3 Go	5 Go	10 Go
Coût	200F	500F	1 500F	5 000F	10 000F	15 000F	35 000F
Validité	1 jour	1 jour	7 jours	30 jours	30 jours	30 jours	90 jours

NB :

- La connexion est interrompue à l'épuisement du forfait,
- Le forfait est cumulable en volume et en durée de validité,
- Le cumul de la durée de validité est plafonné à 12 mois,
- A la date de fin de validité, le volume restant n'est pas reporté.

POUR LES LIGNES EN POST PAIEMENT

Avec la 3G de Togo Cellulaire, vous pouvez accéder à Internet à un débit plus rapide (jusqu'à 1.8Mbits/s) pour l'utilisation de vos applications, télécharger des emails, des fichiers, des photos, interconnecter des terminaux communicants (GPS, TPE, etc.) ou des sites distants, etc.

Conditions d'accès

- Disposer d'un terminal compatible (Smartphone, tablette ou modem 3G),
- Souscrire au service 3G,
- Souscrire à un des forfaits 3G.

Tarifs forfaits 3G Post payés

Nom du forfait	Forfait 1 Mois 1 Go	Forfait 1 Mois 3 Go	Forfait 1 Mois 5 Go
Volume	1 Go	3 Go	5 Go
Coût	5 000 F	10 000 F	15 000 F
Validité	30 jours	30 jours	30 jours

Le dépassement est facturé à 0,001F/Ko

OFFRE BLACKBERRY

La solution BlackBerry® permet aux utilisateurs de rester connectés en permanence et en toute mobilité à leurs comptes mails, messagerie instantanée, internet, etc

Facturation

Forfait mensuel BlackBerry 5Go : 15.000 F TTC/mois

POUR LES LIGNES EN PRÉPAIEMENT

La connexion internet est interrompue à l'épuisement du forfait 5Go. Mais le service BlackBerry reste opérationnel

POUR LES LIGNES EN POST PAIEMENT

Le dépassement du forfait est facturé à 0,001F/Ko.

Avantages (Solution BES)

- Accès en push aux mails professionnels provenant des serveurs Domino, Exchange ou Novell. Parfaite synchronisation entre la messagerie professionnelle et le téléphone : mails, annuaire des contacts, agenda, tâches, notes, etc.
- Accès en push aux mails privés (jusqu'à 10 comptes de messagerie).
- Téléchargement des pièces jointes.
- Navigation Internet (EDGE et 3G).
- Messagerie instantanée (BBM, MSN, Google Talk, Yahoo Messenger).
- Sécurité des données (Cryptage AES ou 3DES).
- **Licence utilisateur BES Express offerte (avec assistance pour installation et intégration).**

OFFRE MACHINE A MACHINE (M&M)

Offre accessible uniquement en post paiement

La meilleure réponse pour faire communiquer à distance vos machines mobiles (terminaux embarqués sur véhicules, terminaux monétiques...).

Conditions d'accès

- Achat d'un kit M2M 2G ou 3G, avec voix ou sans voix
- Terminal compatible 2G ou 3G
- Mise à disposition d'un APN dédié : 100 000 F ;
- Redevance mensuelle APN dédié : 25 000 F/mois ;
- Caution : 2 fois le montant du forfait souscrit

Tarifs forfaits M&M 2G/3G

*Frais avec APN dédié

- Frais de mise en service APN dédié: 100 000 Fcfa TTC
- Redevance mensuelle APN dédié : 25 000 Fcfa TTC

* Facturation de l'usage du service 2G/3G au forfait :

	Forfait (TTC en Fcfa)	Durée de Validité du forfait	Prix du Ko Hors forfait (TTC en Fcfa)
5 Mo	7 00	30 Jours	0,01
20 Mo	1 200		
50 Mo	1 500		
100 Mo	2 500		
500 Mo	3 500		
1 Go	6 000		
3 Go	15 000		
5 Go	20 000		

NB : Le dépassement est facturé à 0,01F/Ko



LE LEADER

service client : 888 www.facebook.com/Togocel www.twitter.com/togocel www.togocel.tg certifiée ISO 9001 : 2008